

# Noti**T**écnicas

## Cenipalma adquiere sede central



*Instalaciones del nuevo laboratorio de suelos.*

En la sesión de la Junta Directiva del 20 de septiembre, se aprobó tramitar la compra del inmueble localizado en la calle 21 No. 42C - 47 en Santafé de Bogotá. En días pasados se formalizó, con la empresa SINCLAIR S.A., la compra del inmueble; el cual consta de dos pisos; el primero, con un área 446.80m<sup>2</sup> y el segundo con 409.80 m<sup>2</sup>

Allí, ya se encuentra funcionando, en el primer piso, el Laboratorio de Análisis Foliare y de Suelos y, además, funcionaran el Laboratorio de Marcadores Moleculares en el área de Fitomejoramiento y para Microorganismos así como también, el de Multiplicación de Fitomonas. En el segundo piso, estarán ubicadas, a finales de diciembre, las oficinas centrales de la Corporación Centro de Investigación en Palma de Aceite, Cenipalma.



*Segundo piso oficinas centrales de Cenipalma*

### Fontagro patrocinará proyecto a Cenipalma

El Fondo Regional de Tecnología Agropecuaria, Fontagro, en su sesión del 2 de septiembre de 1999, aprobó el proyecto "Identificación de Marcadores Moleculares Asociados a la Resistencia al Complejo de Pudrición de Cogollo en Palma de Aceite", que fue presentado por Cenipalma conjuntamente con el CIAT (Colombia); Denpasa. (Brasil); Coopeagropal (Costa Rica); INIAP y Palmeras del Ecuador S.A. (Ecuador).

El proyecto está orientado a la identificación de marcadores moleculares, para agilizar los procesos de mejoramiento en palma de aceite, en especial lo referente a pudrición de cogollo, estará concentrado en la unión de esfuerzos entre Colombia, Ecuador, Brasil y Costa Rica, para fortalecer los programas de Fitomejoramiento. El proyecto se iniciará a mediados del 2000 y el monto del apoyo por parte de Fontagro será de US\$500.000.

Cenipalma concursó con este proyecto con otros 53 presentados a nivel Latinoamérica y fue uno de los cinco proyectos seleccionados para financiar en el año 2000.

### Pronatta financia proyecto a Cenipalma

El Programa Nacional de Transferencia de Tecnología Agropecuaria, Pronatta, del Ministerio de Agricultura, aprobó la financiación del proyecto "Manejo Integrado de Plagas de la Palma de Aceite Mediante el Fortalecimiento de los Factores de Mortalidad Natural", el cual será ejecutado por Cenipalma y la Cooperativa de Palmicultores de Colombia Ltda, Copacol.

El proyecto tiene como objetivos difundir entre los pequeños palmicultores de la cooperativa Copacol, la tecnología referente al uso de la hormiga *Crematogaster* en el control del chinche *Leptopharsa gibbicularis*. Se espera, que con días de campo, demostraciones y trabajo en las diferentes plantaciones, la difusión y utilización de la hormiga *Crematogaster* esté completamente adaptada en 2 años, tiempo que durará el proyecto, el cual se iniciará en enero del 2000.

El aporte de Pronatta para este proyecto será de \$77 millones, los cuales se invertirán principalmente en: servicios personales, mano de obra no calificada, asesorías técnicas, honorarios, nómina y materiales y suministros, mantenimiento, gastos de desplazamiento, comunicaciones y bienes y equipos.